
Время ноВостей

Губернатор работал вместе  
с воронежцами 

Глава региона Александр Гусев 19 октября принял участие 
в областном субботнике. Он высадил деревья в сквере имени 
Бунина на улице Плехановской.

Губернатор работал вместе с ветеранами комсомола. Были 
высажены саженцы клена, липы, сирени, ели и можжевельника. 
В общей сложности здесь будут расти 40 новых деревьев и ку-
старников. Всего в общерегиональном субботнике на объектах 
трудились 182 тысячи жителей области. Для технического обе-
спечения работ привлекли 1651 единицу техники предприятий 
и организаций. Убрали 9,3 гектара парков, скверов, бульваров, 
лесных массивов и других озелененных территорий. Привели в 
порядок сотни мемориальных мест и кладбищ. Вывезли 30512 
кубометров мусора. Удалили 1102 аварийных дерева и произ-
вели опилку более 2,5 тысячи так называемых сухостоев. В 
ряде районов субботник провели в формате праздника.

Поддержка матерей вырастет
Губернатор Александр Гусев анонсировал ряд новых мер 

поддержки рождаемости в регионе. 
Они были озвучены в рамках визита в Воронежскую об-

ласть вице-премьера Татьяны Голиковой. Во время беседы с 
педагогами общего и дополнительного образования из Воро-
нежа и районов области Александр Гусев сообщил о решении 
правительства региона повысить размер выплат при рождении 
второго ребёнка до 200 тысяч рублей. 

– Пока есть ограничение – матери должно быть не более 27 
лет, – отметил Александр Гусев, – но мы посмотрим, как пойдёт, 
и, может быть, этот возраст будем немножечко отодвигать. 
Увеличили выплату регионального материнского капитала 
на третьего ребенка до 150 тысяч рублей. И будем работать с 
нашими партнерами в экономике для того, чтобы за региональ-
ные средства работник, у которого в семье появился ребенок, 
мог пройти переподготовку, повышение квалификации, а 
работодатель повышал бы ему зарплату. Проект пока в стадии 
формирования и обсуждения с нашим бизнес-сообществом, но 
надеемся его включить в трехстороннее соглашение.

Хранители истории отметили юбилей 
В зале заседаний областного Совета профессиональ-

ных союзов Воронежской области прошло торжественное 
мероприятие, посвящённое 90-летию Государственного 
архива общественно-политической истории Воронежской 
области. 

В собрании участвовали представители органов госу-
дарственной власти области и местного самоуправления 
городского округа, областной прокуратуры, Воронежской 
и Лискинской епархии, профсоюзов, политических партий, 
общественных организаций, научной и творческой интел-
лигенции. Начальник отдела по делам архивов управления 
делами области Оксана Ильина вручила Благодарность 
губернатора Александра Гусева. Награды архивистам вруча-
лись также от областной и городской Дум, администрации 
Воронежа. В числе ценных подарков оказались и книги, 
написанные с использованием материалов ГАОПИ. От 
имени Воронежского государственного института искусств 
с музыкальным поздравлением выступил студенческий 
фольклорный ансамбль «Волюшка». 

Глава Воронежа назначил  
руководителя управы 

В ходе общегородского субботника мэр Воронежа Ва-
дим Кстенин представил коллегам в новом качестве Вадима 
Башилова, который с 21 октября должен был приступить к 
исполнению обязанностей руководителя управы Левобереж-
ного района – до согласования городской Думой.

Вадим Башилов родился 14 марта 1969 года в Оренбурге, 
но вся его жизнь после окончания в 1993 году Воронежского 
политехнического института связана с Воронежем. С 2013-го 
по 2017 годы он работал в управе Левобережного района, где 
руководил отделом по благоустройству, текущему содержанию 
территории и автодорог, взаимодействию с органами терри-
ториального общественного самоуправления. С 2017 года и 
до назначения руководителем управы Левобережного района 
– первый заместитель руководителя управы Центрального 
района Воронежа, сообщает пресс-служба мэрии.

Сообщения подготовили  
Наталья СтолповСкая, анатолий ХруСталёв,  

виталий ЧерНиков.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, преимущественно без осад-
ков; ветер западный, 4-9 м/c; температура 
+15…+20.

23 октября по области – переменная об-
лачность, ночью без осадков, днём местами 
кратковременный дождь; ветер западный, 
3-8 м/c; температура ночью +6…+11, днём 
+16…+21.

24 октября по области – облачно с прояс-
нениями, местами кратковременный дождь; 
ветер западный, 3-8 м/c; температура ночью 
+6…+11, днём +15…+20.

За четыре года в Во-
ронежской области 
построят двадцать га-
зовых автозаправок.

Валентин ВалентиноВ

В МФЦ появятся специ-
альные окна для перевода 
автотранспорта на газо-
моторное топливо. Такое 
поручение дал губернатор 
Александр Гусев в ходе со-
вещания на тему развития 
инфраструктуры рынка 
газомоторного топлива и 
расширения его использо-
вания. 

Глава региона  отметил, 
что федеральный центр ста-
вит перед регионами серь-
езные задачи, связанные с 
созданием инфраструкту-
ры рынка газомоторного 
топлива. В частности,  на 
территории Воронежской 
области в течение четырёх 
лет  планируется построить 
более двадцати автомобиль-
ных газонаполнительных 
компрессорных станций 
(АГНКС). 

– Поскольку програм-
ма предполагает, что газо-
моторное топливо будет 
использоваться не только 
коммунальной техникой, 
пассажирским транспор-
том в пределах населенных 
пунктов, но и грузовой тех-
никой, то, соответственно, 
строительство газомотор-
ных заправок необходимо и 
в городах, и на трассах. Мы 
должны активно включить-
ся в работу по расширению 
газомоторного рынка, – под-
черкнул Александр Гусев.

Как сообщает пресс-
центр регионального пра-
вительства,  с февраля 2014 
года Воронежская область 
входит в число 20 пилот-
ных субъектов Федерации, 
участвующих в реализации 
проекта по переводу транс-
портных средств и техники 
на природный газ. По итогам 
прошлого года объем его по-
требления в качестве мотор-
ного топлива на территории 
региона составил 7,546 млн. 
кубометров.

Сейчас в регионе рабо-
тают одиннадцать газовых 
автозаправок – четыре в 
Воронеже, по одной в Семи-
луках, Россоши, Борисоглеб-
ске, Острогожске, Лисках, 
Калаче и Бобровском районе. 
Региональное правительство 
направило в адрес Мин энерго 
заявку на возмещение затрат 
инвесторов из федерального 
бюджета на строительство 
или реконструкцию четырех 
АГНКС, которые планиру-
ется ввести в эксплуатацию 
в этом году.

Правда, правила предо-
ставления межбюджетных 
субсидийных трансфер-
тов из резервного фонда 
Правительства РФ на эти 
цели пока не утверждены. 
Впрочем, в Минэнерго име-
ются региональные лимиты, 
согласно которым Воро-
нежская область может рас-
считывать на получение 160 
млн. рублей.

Александр Гусев дал ряд 
указаний по разработке мер 
поддержки при строитель-
стве новых АГНКС. Это 
могут быть налоговые префе-
ренции, льготное предостав-
ление земельных участков и 
минимальная арендная пла-
та. Губернатор также уделил 
особое внимание необходи-
мости создания комфорт-
ных условий для владельцев 
машин, осуществляющих 
оформление документов для 
перевода автотранспорта на 
газомоторное топливо.

– Уже сейчас в МФЦ 
нужно открывать окна для 
переоформления докумен-
тов на технику, чтобы че-
ловек приходил, приносил 
бумаги и уже через два дня 
получал ПТС с внесенными 
туда изменениями. Наша 
задача – сделать так, чтобы 
все было в одном окне и 
удобно, – отметил Алек-
сандр Гусев.

ВлАсть

Технику  
переведут  
на газ 

Такие перспективы по-
явились в связи с тем, 
что регион вошёл в чис-
ло участников конкурса 
на создание научно-
образовательных 
центров (НОЦ). Соглас-
но проекту подобные 
центры будут созданы 
в 15 городах страны. 
Основной фокус дела-
ется на формирование 
наукоцентров, где 
партнёрами выступят 
индустриальные ком-
пании, университеты и 
представители науки. 

наталья сергееВа

В настоящее время Воро-
нежская область ведёт 

подготовительную работу для 
участия в конкурсе на созда-
ние НОЦ, который пройдёт 
в 2020 году. О том, что не-
обходимо сделать, чтобы но-
вая структура стала научно-
образовательным центром 
мирового уровня, говорилось 
на совещании, которое про-
вела в Воронеже заместитель 
Председателя Правительства 
РФ Татьяна Голикова.

В совещании участвовали 
губернатор Александр Гусев, 
министр науки и высшего 
образования РФ Михаил Ко-
тюков, заместитель министра 
просвещения РФ Марина Ра-
кова, заместитель министра 
сельского хозяйства РФ Мак-
сим Увайдов, руководители 
профильных департаментов 
облправительства, ректоры 
воронежских вузов, пред-
ставители научного сообще-
ства и агропромышленного 
сектора и бизнеса.

Как отметила Татьяна Го-
ликова, важно выбрать те 
направления деятельности, 
которые будут востребованы 
и экономикой, и бизнесом, и, 
кроме того, позволят сделать 
существенный прорыв в раз-
витии региона.

– Особенностью НОЦ ми-
рового уровня является не 
просто то, что инициатором 
выступает соответствующая 
территория, а ещё и то, что 
основной упор делается на 
привлечение денег в эконо-
мику региона от бизнеса, – 
подчеркнула Татьяна Голико-

ва. – Это хорошая синергия 
между возможностями науки 
и образования и ответом на это 
бизнеса. Но наука и образова-
ние хорошо знают, что бизнес 
просто так не вкладывается. 
Это должен быть соответству-
ющий интерес, последующая 
прибыль и с последующей 
коммерциализацией, развора-
чиванием производств. Поэто-
му продукты и направления, 
которые вы будете выбирать 
в преддверии объявления 
конкурса, должны быть очень 
серьезно взвешены.

Вице-премьер отметила, 
что решение о выделении 
научно-образовательному 
центру средств из федераль-
ного бюджета принимает-
ся только после годичной 
реализации представленной 
на конкурс программы. По 
словам Татьяны Голиковой, 
«это некая премия, грант за 
те успехи, которые могут 
быть достигнуты в процессе 
реализации».

– Центров – пятнадцать, 
пять уже создано, пять нуж-

но будет отобрать в 2020-м, 
ещё пять – в 2021 году. На 
8,4 миллиарда рублей фе-
дерального бюджета нужно 
будет привлечь 134 милли-
арда рублей бизнеса. Это 
предварительные оценки, но 
мы не считали экономиче-
скую выгоду бизнеса от этого 
– бизнес должен это опреде-
лять сам, – отметила Татьяна 
Голикова. – Естественно, 
наука и образование от связи 
с бизнесом должны получить 
свои эффекты с точки зрения 
развития, с точки зрения на-
работок, которые есть.

Министр науки и высшего 
образования РФ Михаил Ко-
тюков обратил внимание на 
мощнейший потенциал агро-
индустрии Воронежской об-
ласти, которая имеет тесные 
связи с аграрными институ-
тами, университетами, и вы-
разил уверенность в том, что 
это поможет региону подгото-
вить качественный проект и 
претендовать формирование 
НОЦ действительно миро-
вого уровня.

Губернатор Александр 
Гусев подчеркнул, что созда-
ние научно-образовательного 
центра – очень важная и 
перспективная задача. Необ-
ходимо не только поддержи-
вать, но и ускорять набранные 
регионом неплохие темпы 
развития экономики.

– У нас есть все предпо-
сылки для того, чтобы это 
случилось. У нас хорошие 
меры господдержки для биз-
неса, развиты институты под-
держки предпринимательства 
и развития производства. У 
нас есть все необходимые ин-
струменты, индустриальные 
парки, особые экономические 
зоны, зоны опережающего 
экономического развития. 
Всё это создано, и теперь 
есть ожидание, что мы на 
территории области получим 
современные производства, 
которые не уступают ни по 
эффективности, ни по эколо-
гическим и другим параме-
трам лучшим мировым при-
мерам, – отметил Александр 
Гусев.

Губернатор подчеркнул, 
что взаимодействие науки и 
производства позволит эко-
номике Воронежской области 
развиваться опережающими 
темпами и конкурировать на 
мировом рынке.

– Правительство обла-
сти будет уделять этому 
большое внимание. Мы от-
крыты для взаимодействия 
с бизнесом. И такую дея-
тельность уже проводим. И, 
конечно, мы рады и готовы 
помогать университетам. 
Подобный тройственный 
союз может вполне приве-
сти к хорошему результа-
ту, – выразил уверенность 
Александр Гусев.

Комментируя итоги со-
вещания, Татьяна Голикова 
отметила: есть все предпо-
сылки для победы научно-
образовательного центра 
Воронежской области в фе-
деральном конкурсе. При-
оритетным направлением 
деятельности НОЦ названо 
сельское хозяйство и всё, что 
с ним связано. 

Создать площадки  
мирового уровня

наука | Воронежская область готовится стать площадкой научно-образовательной  
деятельности в новом формате

В финале визита Татьяны Голиковой прошла её встреча с молодыми учёными на площадке ВГУ.

Виктор ниКолаеВ

На субботник в парке Па-
триотов также вышли 

члены Молодежного парла-

мента Воронежской области 
и активисты регионального 
отделения «Единой Рос-
сии».

Владимир Нетёсов по-

благодарил всех жителей Во-
ронежской области, которые 
пришли на субботник, и от-
метил, что воронежцев всегда 
отличали отзывчивость и 

активная гражданская 
позиция.

– Сегодня, накануне 
зимнего периода, не-
равнодушные воронеж-
цы работают в каждом 
дворе, на каждой ули-
це, в парках и скверах, 
общественных местах 
и зонах отдыха, при-
водят в порядок воин-
ские захоронения. В 
различных мероприятиях 
месячника благоустройства 
приняли участие свыше 200 
тысяч жителей региона. Это 
труд ради общего блага. Наша 
общая цель – сделать города 
и села области еще более кра-
сивыми, благоустроенными 
и комфортными для жизни, 
– сказал председатель Во-
ронежской областной Думы 
Владимир Нетёсов.

Он также подчеркнул, что 
сегодня у многих граждан 
есть запрос на системное 
формирование современной 
и комфортной городской 
среды. Причем он актуален не 
только для крупных городов 
Воронежской области, но и 
для небольших муниципа-
литетов, жители которых 
готовы непосредственно уча-
ствовать в развитии своей 
малой родины. Во многом 
решать эти вопросы при-

зван региональный проект 
«Формирование комфортной 
городской среды», на кото-
рый в Воронежской области 
в текущем году выделено 
почти 850 млн. рублей. 

Субботник 19 октября 
стал общим для всей Во-
ронежской области. Но, как 
отметил Владимир Нетё-
сов, депутаты регионального 
парламента уже на протя-
жении месяца работают в 
своих округах и принимают 
участие не только в уборке 
общественных пространств, 
но и озеленении различных 
территорий. 

Напомним: традиционный 
осенний месячник по бла-
гоустройству и санитарной 
очистке территорий город-
ских, сельских поселений 
и городских округов Воро-
нежской области стартовал 
в регионе 1 октября и про-
должится до 31 октября. 

О комфортной среде заботиться сообща
Вместе с жителями областного центра вышли на субботник депутаты Воронежской областной Думы

Владимир нетЁсоВ: 
наша общая цель 

– сделать города и сёла 
Воронежской области ещё 
более комфортными.

19 октября депутаты Воронежской областной Думы и сотрудники аппарата 
регионального парламента навели порядок на подшефной территории, при-
легающей к Музею-диораме в парке Патриотов. В уборке листвы и мусора, 
подготовке зелёных насаждений к зиме приняли участие председатель 
Воронежской областной Думы Владимир Нетёсов и депутаты регионального 
парламента Виктор Буздалин, Александр Вериковский, Татьяна Головачёва, 
Роман Жогов, Артём Зубков, Людмила Ипполитова, Евгений Китаев, Нико-
лай Назаров. 

Ф
от

о 
пр

ес
с-

сл
уж

бы
 В

ор
он

еж
ск

ой
 о

бл
ас

тн
ой

 д
ум

ы
.

Экологические субботники делают наши города и сёла чище и краше.
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анатолий КруглоВ
Перед началом торжеств со-

бравшиеся посмотрели фильм 
об истории организации. За-
тем к участникам обратился 
глава региона Александр Гусев. 
Он напомнил, что дорогами 
ВЛКСМ прошли несколько 
поколений жителей нашей об-
ласти. На долю многих выпали 
тяжелые испытания. «Комсо-
мольцы стали той силой, кото-
рая оперативно и охотно вклю-
чалась в решение задач любой 
сложности. Это был очень эф-
фективный социальный лифт, 
который позволял добиваться 

успеха инициативным, умным, 
талантливым», – сказал Алек-
сандр Гусев. Губернатор от-
метил, что сегодня мы видим 
возрождение механизмов про-
движения способных молодых 
людей. Это и федеральный 
конкурс «Лидеры России», и 
региональные инициативы по 
повышению управленческого 
потенциала.

После торжественной части 
на сцене выступили воронеж-
ские творческие коллективы и 
солисты, которые исполнили 
советские комсомольские 
песни. 

Александр ГуСЕВ: «Комсомольцев  
можно назвать лучшим примером  
для современной молодёжи»

На празднике, посвящённом 100-летию образова-
ния комсомольской организации Воронежской об-
ласти, который прошёл в Воронежском концертном 
зале, присутствовали ветераны комсомола и пред-
ставители региональных органов власти.
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НАцпрОеКт

Поправки в закон «О на-
градах Воронежской об-

ласти», которые направлены 
на совершенствование наград-
ной политики в регионе, были 
внесены депутатами в ходе 
48-го заседания областного 
парламента, которое провел 
председатель Воронежской 
областной Думы Владимир 
Нетёсов.

Так, ранее данным почет-
ным знаком могли быть на-
граждены только действую-
щие руководители высокого 
уровня региональной власти. 
В новой редакции документа 
областной награды могут быть 
удостоены как действующие, 
так и бывшие руководители 
высокого уровня в структурах 
федеральной власти, а также 
лица, замещающие муни-
ципальные должности или 
высшие должности муници-
пальной службы.

– Расширен также список 
оснований для награждения 
почетным знаком. В прежней 
редакции для представления 
к награде учитывались только 
исключительные заслуги в 
сфере госуправления, значи-
тельный вклад в развитие ин-
ститутов гражданского обще-
ства и повышение эффектив-
ности деятельности органов 
госвласти региона. В новой 
редакции на получение знака 
могут также претендовать 

граждане, проявившие ис-
ключительные заслуги в сфере 
местного самоуправления, а 

также внесшие значительный 
вклад в «защиту прав и сво-
бод человека и гражданина, 

обеспечение укрепления за-
конности и правопорядка на 
территории Воронежской 

области», – пояснил председа-
тель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов.

Почетный знак «Служе-
ние и долг» является мерой 
морального поощрения, и 
никаких льгот или денежного 
поощрения при его получении 
не предусмотрено.

– Благодаря внесенным в 
региональный закон о награ-
дах поправкам мы получили 
дополнительную возмож-
ность оценить по достоин-
ству роль руководителей 
федерального уровня власти 
и представителей местного 
самоуправления в развитии 
Воронежской области. И та-
ких людей, которые постоян-
но преумножают славу Воро-
нежской области и помогают 
ей занимать достойное место 
в ряду других субъектов РФ, 
сегодня найдется немало как 
за пределами региона, так и 
непосредственно в районах 
Воронежской области, – от-
метил Владимир Нетёсов.

Напомним, что почетный 
знак воеводы Семена Сабуро-
ва «Служение и долг» учреж-
ден Воронежской областной 
Думой 27 февраля 2015 года. 
Им могут награждаться не 
более трёх человек в год. 

С именем Семёна Сабурова
Власть | Воронежская областная Дума расширила круг претендентов на региональный почётный знак «Служение и долг»
Награда, носящая имя воеводы Семёна Сабурова, 
теперь может быть вручена как представителям 
федеральных органов власти, так и руководителям 
местного самоуправления.

Егор УЛАНОВ

На 48-м заседании областного парламента расширен  
список оснований для награждения почётным знаком.

 Благодаря внесенным в региональный  
закон о наградах поправкам мы получили  

дополнительную возможность оценить по  
достоинству роль руководителей федерального  
уровня власти и представителей местного  
самоуправления в развитии Воронежской области, – 
отметил Владимир Нетёсов.

Сегодня на различной 
стадии строительства 
в Воронежской об-
ласти находятся 132 
многоквартирных дома 
(площадь жилых поме-
щений – около 1,5 млн. 
квадратных метров), 
строящихся в рамках 
договоров участия в до-
левом строительстве.

Алексей ПЕтрОВ

В новом законе предусмо-
трена возможность до-

полнительной меры защиты 
граждан в виде создания реги-
онального фонда защиты прав 
дольщиков, который сможет 
участвовать в урегулировании 
обязательств застройщиков. 
Кроме того, действие закона 
будет распространяться на 
любые помещения в любых 
зданиях, строящихся с при-
влечением средств граждан, а 
не только на жилые помеще-
ния в многоквартирных домах. 
Соответствующие изменения 
в областное законодатель-
ство были приняты в ходе 48-
го заседания регионального 
парламента, которое провел 

председатель Воронежской 
областной Думы Владимир 
Нетёсов. 

Поправки к закону «О ме-
рах по защите прав граждан 
– участников строительства 
многоквартирных домов на 
территории Воронежской 
области, перед которыми не 
исполнены обязательства по 
завершению строительства 
и (или) передаче им жилых 

помещений в собственность» 
были разработаны председа-
телем Воронежской областной 
Думы Владимиром Нетёсо-
вым, депутатами Алексан-

дром Вериковским, Татьяной 
Головачёвой, Сергеем Коло-
дяжным, Людмилой Иппо-
литовой.

Действие закона теперь 
будет распространяться на 
любые помещения в любых 
зданиях, строящихся с при-
влечением средств граждан, 
а не только на жилые поме-
щения в многоквартирных 
домах.

– Таким образом, постра-
давшими участниками строи-
тельства могут быть признаны 
в том числе граждане, чьи 
средства были привлечены 
на строительство нежилых 
помещений и машиномест в 
многоквартирных домах или 
иных объектах недвижимости, 
– прокомментировал председа-
тель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов.

Новыми положениями зако-
на предусматривается возмож-
ность создания на основании 
нормативного правового акта 
правительства Воронежской 
области унитарной некоммер-
ческой организации в форме 
фонда (фонд по защите прав 
граждан участников долевого 
строительства Воронежской 
области). Эта организация, в 
случае возникновения необхо-
димости, сможет участвовать в 
урегулировании обязательств 
застройщиков, признанных 
банкротами, перед участни-

ками долевого строительства. 
Отметим, что на сегодняш-
ний день в соответствующем 
реестре обманутых дольщиков 
нет.

Внесенными изменениями 
уточнены и полномочия ис-
полнительных органов власти 
области. Региональным за-
конодательством на контро-
лирующий орган Воронеж-
ской области была возложена 
функция по ведению реестра 
проблемных объектов, со-
держащего сведения о про-
блемных объектах и недобро-
совестных застройщиках, и 
реестра граждан, чьи денеж-
ные средства привлечены для 
строительства многоквартир-
ных домов и чьи права на-
рушены. Но на сегодняшний 
день федеральным законода-
тельством предусмотрено, что 
единый реестр застройщиков 
и единый реестр проблем-
ных объектов формируются в 
электронной форме в единой 
информационной системе 
жилищного строительства. 
Актуализация данных в этом 
реестре происходит автома-
тически, информация обнов-
ляется на ежедневной основе. 
Поэтому прием заявлений 
от граждан и формирование 
соответствующих реестров 
исполнительными органами 
власти региона больше не по-

требуется, что также нашло 
отражение в поправках к об-
ластному закону.

– Несмотря на то, что в 
ближайшие годы в России 
привычный механизм до-
левого строительства будет 
свернут окончательно и его 
заменит система проектного 
банковского финансирова-
ния, что полностью исключит 
такое понятие, как обманутые 
дольщики, мы продолжаем со-
вершенствовать региональный 
закон. Это важно, поскольку 
мы должны работать не только 
на будущее, но и учитывать 
потребности граждан и реа-
лии сегодняшнего дня, быть 
готовыми законодательно 
поддержать жителей региона 
в решении актуальных во-
просов. Сегодня на различной 
стадии строительства в Во-
ронежской области находятся 
132 многоквартирных дома 
(площадь жилых помещений 
– около 1,5 млн. квадратных 
метров), строящихся в рамках 
договоров участия в доле-
вом строительстве, – сказал 
председатель Воронежской 
областной Думы Владимир 
Нетёсов.

Дольщики – под надёжной защитой
Социум | Воронежская областная Дума усовершенствовала региональный закон о защите прав дольщиков

– Пострадавшими участниками строительства 
могут быть признаны в том числе граждане,  

чьи средства были привлечены на строительство  
нежилых помещений и машиномест в многоквартир-
ных домах или иных объектах недвижимости, –  
прокомментировал председатель Воронежской област-
ной Думы Владимир Нетёсов.

СПрАВкА  «кОммУНы»
пик проблемы «обманутых дольщиков» на территории Воронежской области пришёлся на 
2010 год, когда без жилья остались 4456 участников долевого строительства, а с учётом 
их семей – порядка 15000 граждан. Для оперативного решения вопроса в Воронежской 
области, одном из немногих субъектов в стране, была разработана региональная законо-
дательная база, призванная решить проблему. В ноябре 2013 года Воронежская областная 
Дума приняла закон «О защите прав граждан – участников строительства многоквартир-
ных домов, перед которыми не исполнены обязательства по завершению строительства 
и (или) передаче жилых помещений в собственность». Он регламентирует основания для 
включения объектов строительства в реестр проблемных и способы решения возникших 
критических ситуаций. Задачи по предупреждению возникновения «проблемных» объектов 
и обманутых дольщиков на региональном уровне решает также межведомственная комис-
сия по вопросам защиты прав «дольщиков». С 2015 года она проводит анализ финансово-
хозяйственной устойчивости организаций, строящих многоквартирные дома с привлечени-
ем средств граждан.
Во многом благодаря такому комплексному подходу сегодня в области проблема обману-
тых дольщиков отсутствует.

В Воронеже с привлечением средств граждан строятся 132 многоквартирных дома.

В этом году турнир прошёл 
в пятый раз и собрал команды 
из медицинских вузов Рос-
сии и Луганской Народной 
Республики. Чтобы каждый 
в полной мере мог проявить 
себя и попробовать свои силы 
в сфере доказательной ме-
дицины, участники команд 
поочередно выступали в роли 
докладчиков, оппонентов и 
рецензентов. На суд жюри, со-
стоящего из ученых-экспертов, 
были представлены варианты 
применения на практике но-
вейших научных открытий, 
версии использования в ме-
дицинских целях инноваци-
онных достижений. В одной из 
задач научного блока турнира 

рассматривались снотворные 
вещества и их возможное 
применение при различных 
патологиях. В качестве задачи 
инновационного блока пред-
лагалось, например, создать 
IT-платформу (с помощью 
которой сегодня можно вы-
звать такси, заказать еду) для 
взаимодействия между врачом 
и пациентом. 

– Все идеи участников 
турнира были детально про-
работаны, усовершенствова-
ны в процессе обсуждения, 
скорректированы благодаря 
взаимодействию докладчика, 
оппонента и рецензента, – 
рассказала главный органи-
затор турнира медиков Анна 
Муратова. – По результатам 
выступлений в научном и 

инновационном блоках жюри 
выставляло командам оценки, 
и после четырёх отборочных 
боев в финал прошли три 
лучшие команды. 

Заведующий отделом кон-
троля качества Тульской об-
ластной станции переливания 
крови Алексей Макарчев тре-
тий год является членом экс-

пертной комиссии турнира. 
Он отмечает, как растёт его 
уровень: 

– Подготовка к турниру от-
тачивает навыки работы с на-
учной литературой, учит само-
стоятельно думать и грамотно 
свои мысли излагать. Сами 
бои повышают самооценку 
ребят. Ведь выступать перед 

жюри, в котором находятся 
люди, создающие науку, – 
большая ответственность. 

К слову, ребятам доводится 
не только получать одобрение 
экспертов, но и принимать 
обоснованную, порой доста-
точно жёсткую, критику. И 
это тоже одна из задач турни-
ра – научить отстаивать свою 
позицию. 

В финальном этапе турнира 
выступили команды из Бар-
наула, Воронежа, Иваново, 
Луганска, Москвы, Петроза-
водска, Ростова-на-Дону, Ря-
зани, Самары и Челябинска. 
Победу одержала команда 
из Южно-Уральского госу-
дарственного медицинского 
университета. 

– На турнире я в третий 
раз, и второй раз в роли капи-
тана команды, – рассказала 
студентка Луганского медуни-
верситета, будущий акушер-
гинеколог Диана Чекмарева. 
– В процессе подготовки мы 
беремся за материал, который 
не в состоянии охватить в про-

цессе учёбы. Таким образом 
расширяется наш кругозор, 
на другом уровне идёт осмыс-
ление полученных знаний. В 
Воронеже мы получаем ещё 
больше информации, налажи-
ваем связи с представителями 
научного студенческого со-
общества. 

Ординатор Национального 
медицинского исследователь-
ского центра психиатрии и нар-
кологии имени В.П.Сербского 
Артём Кузьмин рассказал, 
что ещё недавно участвовал 
в турнире, как представитель 
команды. 

– А сегодня я здесь впервые 
как эксперт, – отметил наш 
собеседник. – Турнир медиков 
набирает силу, растёт качество 
подготовки команд. Ребята 
приезжают сюда для того, 
чтобы раскрыть свои способ-
ности, а также для обмена 
идеями, выстраивания новых 
коммуникативных связей, что 
очень важно, как с научной, 
так и с человеческой точки 
зрения.

Научный бой – он трудный самый
Время молодых | В Воронеже прошёл V Международный студенческий турнир медиков

Наталья СтОЛПОВСкАЯ
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Команда из Луганского медуниверситета в числе призёров.

В ВГМУ им. Н.Н.Бурденко в научных боях выступили 
команды из одиннадцати медицинских вузов Рос-
сии и ближнего зарубежья. Инициатива проведения 
подобного мероприятия в Воронеже принадлежит 
группе студентов медуниверситета при поддержке 
проректора по научно-инновационной деятельности 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко Андрея Будневского. 

Ольга СЕмЁНОВА

Юбилейный, десятый, фестиваль «РИФ-Воронеж» 
прошёл в столице Черноземья с 18 по 19 октября. Орга-
низатором фестиваля стали портал LikenGo! и Агентство 
инноваций и развития экономических и социальных 
проектов Воронежской области. В этом году в форуме 
приняли участие более 4,5 тысячи человек. А всего за 
десять лет работы РИФа, который называют «главным 
интернет-событием года», его участниками стали более 
27 тысяч человек и 1859 компаний. На 48 потоках высту-
пили 856 спикеров. На «РИФ-Воронеж-2019» говорили 
о SMM, SEO, таргетированной и контекстной рекламе, 
интернете вещей, искусственном интеллекте и машинном 
обучении, разработке приложений, цифровой трансфор-
мации бизнеса, SAP, аналитике продаж, конверсии сайта, 
дизайне, кадрах и карьере в IT. 

Рассказывая о интернет-составляющей российской 
экономики на панельной сессии «Рунет сегодня: эко-
система цифровой экономики (региональный акцент)», 
директор российской Ассоциации электронных комму-
никаций Сергей Плуготаренко привёл такие цифры. 
Сегодня вклад Рунета в экономику страны составляет 
3,9 триллиона рублей, плюс к этому 1,6 триллиона – не-
посредственно вклад мобильной экономики. Двадцать 
пять процентов компаний на российском рынке – ин-
тернетзависимы. 

– Под этим термином мы понимаем то, что сервисы 
и услуги, которые оказывают эти компании, не смогли 
бы существовать без интернета, – пояснил заместитель 
министра Алексей Волин. – Например, заказ быстрой 
еды. Понятно, что для того, чтобы испечь пиццу, интер-
нет не нужен, но без интернета таких заказов будет в два 
раза меньше. 

Среди современных тенденций развития интернета в 
России выступавшие также назвали значительное уве-
личение количества людей, пользующихся мобильным 
интернетом. Тех, кто сегодня носит интернет «в кармане», 
то есть пользуется им через телефон, уже 28 миллионов 
человек. И этот показатель, по прогнозам экспертов, бу-
дет только расти. Также рост пользователей глобальной 
Сети увеличивается за счёт жителей удалённых районов 
и возрастной аудитории. 

– Сегодня практически все крупные игроки на рынке 
разрабатывают программы по вовлечению пожилых 
людей. В 2020 году у нас появится 100-миллионный 
пользователь Рунета. Мы смело можем прогнозировать 
такую цифру, так как, по данным на 2019 год, их уже 96 
миллионов, – сказал Алексей Волин. И пояснил, что 
пользователи Рунета – это не только жители нашей стра-
ны, но и других государств, где живёт русскочитающая 
аудитория. 

В целом же потенциал Рунета оценивается в 300 
миллионов человек. 

– Это огромный рынок, и хотя бы только поэтому 
говорить о какой-то изоляции интернета в России – бес-
смысленно. Никто не станет подобного делать. Просто 
потому, что экономически это крайне невыгодно, – убеж-
дён Алексей Волин. 

Рунет заинтересован  
в пожилых
Такое мнение заместитель министра цифрового 
развития, связи и массовых коммуникаций  
России Алексей Волин высказал на прошедшем  
в столице Черноземья интернет-фестивале  
«РИФ-Воронеж – 2019».

МегАпОлиС

Сергей СЕргЕЕВ 

Об этом вчера сообщил мэр Вадим Кстенин на ежене-
дельном оперативном совещании у губернатора Алексан-
дра Гусева. Как отметил градоначальник, большую часть 
туалетов – 21 объект – установят за счет внебюджетных 
средств.

– Использование туалетов будет платной услугой. 
Однако по расчетам плата не сможет в полной мере 
окупить инвестиции, поэтому мы будем предлагать 
предпринимателям комплексное решение – установку 
туалетного модуля вместе с нестационарным торговым 
объектом. На трех территориях туалетные модули будут 
монтироваться и обслуживаться за счет бюджета, – под-
черкнул Вадим Кстенин.

Объекты должны появиться на территории парка 
Патриотов, лесопарка Оптимистов, сквера «Чайка», 
Адмиралтейской площади, в Петровском сквере и других 
местах. Пока речь идет о 24 туалетных модулях. 

Также мэр рассказал и о планируемой реконструкции 
четырёх воронежских подземных переходов на про-
спекте Революции, улицах Ворошилова и Димитрова, 
а также Московском проспекте. Подготовлена конкурс-
ная документация для заключения концессионных со-
глашений, в ближайшее время планируется назначить 
конкурс. 

Поделился Вадим Кстенин и тем, как преобразится 
площадь Ленина к Новому году. Её украсят по мотивам 
сказки «Щелкунчик и Мышиный король». Со стороны 
здания облправительства предлагается разместить све-
тодиодную конструкцию в виде надписи «2020», через 
которую посетитель сможет попасть на территорию 
«Детского праздника».

Для удобства горожан
В 2020 году в Воронеже начнут размещать авто-
номные туалетные модули.

ВеСти

Прошли по «Пути Героя»
В Богучарском районе в рамках проекта «Путь Героя» 
побывали ученики седьмых-восьмых классов московской 
школы №1793.

Проект посвящен 75-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне. Вместе с педагогами школьники 
прошли по местам боевой славы Героя Советского Союза 
Александра Новикова. Почтили память павших у мону-
ментов участникам войны, посетили основанный поис-
ковым отрядом «Память» музей в Дубравской школе. 
Ежедневно они проходили около десяти километров, 
ночевали в палатках. 

Получат билет в будущее
Двести школ региона стали участниками онлайн-
тестирования на основе  проекта по ранней профессио-
нальной ориентации учащихся шестых-одиннадцатых 
классов общеобразовательных организаций «Билет в 
будущее».

Онлайн-диагностика определяет уровень осознанно-
сти и готовность школьника к выбору. Результаты тестов 
сопоставляют возможности, способности и интересы 
ребёнка. Затем тестируемый переходит к практическим 
мероприятиям. Информацию о них ребята получат с 
учётом результатов тестирования. На осенних каникулах 
пять тысяч школьников из Воронежской области примут 
участие в фестивале профессий «Билет в будущее».

Тамара ГАШИМОВА.
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ЛитерАтУрА

Виталий ЧерникоВ 
А недавно в Москве вышел двенадцатый номер 

журнала «Носорог», центральным материалом кото-
рого стали тексты и рисунки Валерия Исаянца. В во-
ронежском книжном клубе «Петровский» состоялась 
презентация журнала. Представил номер художник 
Арсений Жиляев: 

– Буду сегодня выступать в непривычной роли 
– заменять свою жену Катю Морозову, которая не 
смогла приехать. «Носорог» был создан пять лет на-
зад ею и литературным критиком Игорем Гулиным. 
Потом к ним присоединился Станислав Снытко. В 
качестве «модели от противного» ребята выбрали 
формат толстого литературного журнала. Но они 
попытались сделать его в иной манере: скорее как 
очень красивую вещь, актуальную и современную, 
чтобы попытаться новую сложную литературу сде-
лать более модной, популярной. Принципиальный 
момент был в том, чтобы делать журнал на бумаге. 
Хотя сайт у «Носорога» есть. 

Номер с Исаянцем, по словам Арсения Жиляева, 
был задуман ещё при жизни поэта. Предисловие к ра-
ботам написал московский поэт Василий Бородин: 

– Он отметил некую витражность стихов Валерия 
Исаянца. И нам всем это понравилось! 

Ведущий вечера рассказал о готовящейся вы-
ставке рисунков Валерия Исаянца в Москве и 
предоставил слово поэтам Полине Синёвой и Лене 
Дудукиной. 

– Так получилось, что мы с Полиной написали 
уже некоторое количество статей о нём – биографи-
ческих и литературоведческих, – рассказала Лена 
Дудукина. – Много работаем сейчас с рукописями и 
оставшимися архивами. Планируем когда-нибудь на-
писать книгу об Исаянце. Задача эта не очень простая. 
Валерий Иванович сильно выпадает из привычной 
нам парадигмы. 

– Когда ты сталкиваешься с его судьбой, то по-
нимаешь, что Исаянц – нечто, чему сложно дать 
какое-то определение; явление, которое не получается 
положить на какую-то определённую полку, – считает 
Полина Синёва (кстати, составительница вышедшего 
несколько лет назад сборника поэта). – С первого 
взгляда – вроде бы обычный бомж в одежде с чужого 
плеча. Потом вы начинаете с ним общаться и понимае-
те, что о чём бы вы ни начинали разговор, собеседник 
будет его сводить к каким-то высоким материям, име-
нам мировой культуры, мироустройству космоса. Это 
человек, который, с одной стороны, полностью выпал 
из социума в определённый период жизни. А с другой 
стороны – сумел великолепно адаптироваться, впи-
саться в окружающую среду. На самом деле он вопло-
тил мечту многих творческих людей. Большую часть 
жизни занимался тем, чем хотел: писал стихи, рисовал 
картины и, что самое интересное, на это существовал. 
Как существовал, конечно, другой вопрос… 

Значительная часть ранних текстов поэта утраче-
на, но случаются и чудеса. Рукописи 1970-х недавно 
прислали из Ельца. Какие-то поздние стихи – запи-
санные на подобранных где-то бумажках и картонках 
– Исаянц приносил поэту Михаилу Болгову, но не все 
оригиналы сохранились из-за ужасного их состояния. 
Когда эти тексты набирались на компьютере, встав-
лялись иногда пропущенные слова, что-то оставалось 
неразборчивым. Отдельная тема – «Исаянц и Интер-
нет». Валерий Исаянц даже сотовым телефоном не 
пользовался (хотя однажды ему пытались подарить) 
и, естественно, не имел компьютера. Тексты в Интер-
нете размещали за него другие люди, и это приводило 
к проблемам, которые предстоит решать текстологам. 
В результате Дмитрий Быков, откликнувшись на 
смерть Исаянца в своей авторской программе «Один» 
на «Эхе Москвы», процитировал стихи, автором 
которых Валерий Иванович не был. 

– Я считаю, что это тоже часть того мифа, который 
сложился о нём, – призналась Полина Синёва. 

– К сожалению, я знал Исаянца только в 
последние шесть лет его жизни, – вспомина-
ет галерист Алексей Горбунов. – Чаще всего 
общение  происходило в  галерее  Х.Л.А.М. 
Валерий появлялся исправно два-три раза в 
неделю, иногда исчезал на несколько недель, 
бывало, и на два месяца. Приходил часто в 
разных одеяниях, и чувствовалось: он прида-
вал значение стилю. Один раз пришёл в галстуке 
Rolling Stones. Валерий относился к миру и лю-
дям великодушно… Давал людям фантастические 
титулы, эпитеты. И очень редко я слышал от него 
какое-то порицание. Как-то зимой он сказал о 
жестокости полиции, выгонявшей его из зала 
ожидания на вокзале в три или четыре часа ночи. 
Но из его художественных произведений такой 
оттенок имели только осенние пейзажи, которые 
резко отличались по настроению от, например, 
коктебельских или армянских. Осень сама по себе 
напоминала Исаянцу о холодной зиме, которую 
ещё раз предстояло пережить. 

На вечер пришли и те, кто знал и любил поэта ещё 
в 1980-е. Похоже, благодаря презентации в «Петров-
ском» исследователи прочтут неизвестные прежде 
рукописи Валерия Исаянца. 

Витражная  
поэзия 
Московский литературный журнал 
рассказал о судьбе воронежского поэта-
странника
Валерий Исаянц – стихотворец, долгие годы про-
живший в стороне от официальной литературы и 
социума. Лишившись постоянного жилья, он жил 
значительную часть времени где-нибудь в лесу 
– хотя и получал помощь от поклонников своего 
таланта. Умер в начале нынешнего года. 
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О судьбе поэта рассказали Полина Синёва  
и Лена Дудукина.

Виталий ЧерникоВ

Тем временем их коллеги 
из Архангельска отправи-
лись в столицу Центрального 
Черноземья. Проводились 
гастроли в рамках программы 
«Большие гастроли. Межре-
гиональная программа» Фе-
дерального центра поддержки 
гастрольной деятельности 
Министерства культуры РФ. 
В этом проекте наши гости 
участвуют с 2016 года. Тог-
да труппа стала лауреатом 
международного фестиваля 

«Театр. Чехов. Ялта». В 2017 
году состоялись обменные вы-
ступления Архангельского те-
атра драмы и Сыктывкарского 
академического драмтеатра. 
О Воронеже гости слышали 
много хорошего. Они знают, 
что у нас развивается теа-
тральное искусство, с востор-

гом отзываются о программе 
Платоновского фестиваля, о 
местном институте искусств. 
И надеются, что приезд в наш 
город станет началом дружбы 
между театрами двух городов. 
К тому же у нас погода совсем 
не такая. «Наслаждаемся 
теплом во всех смыслах!» – 
признались гости: у них-то 
в Архангельске в те дни уже 
снег выпал. 

В первый день гастролей 
представители коллектива 
встретились с журналистами: 
пресс-конференция состоя-

лась в фойе Кольцовского 
театра. 

– Один из наших подхо-
дов – показать театр во всем 
спектре своих возможностей, 
– отметил директор Сергей 
Самодов. – Именно поэтому 
мы не стали ограничивать 
свою гастрольную програм-

му комедиями или детскими 
спектаклями. Привезли и дет-
ские спектакли, и взрослые, 
как спектакли-комедии, так 
и трагедии. Есть постановка 
по произведениям нашего 
северного автора Степана 
Писахова. Есть и спектакль 
«Тараканы» (по рассказу 
Алексея Варламова – В.Ч.), 
возникший как результат 
лаборатории. 

– Наш театр в два раза 
больше, чем воронежский, – 
признался главный режиссёр 
Андрей Тимошенко. – Мы 
хотели бы привезти и другие 
спектакли, но они на эту сце-
ну не помещаются! 

«Царь Эдип. Прозрение» 
по пьесе Софокла (с привле-
чением других текстов), для 
архангельской труппы поста-
новка, что называется, знако-
вая. Этот динамичный (хотя 
и срывающийся в дидактику 
и многословие к финалу) 
спектакль игрался, например, 
на фестивале в Керчи под от-
крытым небом. Помимо упо-
мянутых выше постановок, 
гости показали также свою 
версию «Ревизора» и молье-
ровского «Скупого», а также 

сказку «Чёрная курица, или 
Подземные жители». 

Сергей Самодов считает, 
что труппе удаётся удержи-
вать баланс между «класси-
ческим» и «современным», 
между отечественной и за-
рубежной драматургией и т.д. 
Именно такой баланс «при-
влекает публику, заставляет 
её думать». 

– У нас имеется камерная 
сцена, и мы открыты для 
экспериментов, – расска-
зал журналистам Андрей 

Тимошенко. – У нас есть 
лаборатория «Рыбный обоз». 
Мы приглашаем молодых 
режиссеров, которые экс-
периментируют не только с 
современной драматургией, 
но и с текстами такого автора, 
как Фёдор Абрамов. Послед-
нюю лабораторию проводили 
в преддверии его юбилея, 
и были там очень смелые, 
неожиданные решения. 

Руководители коллектива 
поведали и о разнообразных 
творческих проектах. На-

пример, о мероприятиях, 
проводимых в парке, стоящем 
на балансе театра, о работе 
инклюзивной студии – твор-
ческие результаты её деятель-
ности потом занимают место 
в репертуаре. Свои спектакли 
в Архангельск привозят са-
мые разные коллективы, от 
Театра.doc до театра имени 
Ленсовета. Дают концерты и 
музыканты: Владимир Спи-
ваков, Юрий Башмет. Про-
водятся экскурсии за кулисы. 
Есть у этого театра и свой 
фестиваль, он называется 
«Родниковое слово». 

Кто-то из участников 
пресс-конференции расска-
зал, что сейчас осваивается 
новый зал – Абрамовский. На 
третьей сцене, для которой 
будет закуплено техническое 
оборудование, уже проходят 
лекции, читки, встречи со 
зрителями. 

– К нам молодёжь пошла! 
Мой тренер по фитнесу гово-
рит: «У нас не могут на ваших 
«Тараканов» попасть!». А я не 
могу достать им билет, пото-
му что спектакль на камерной 
сцене идёт, – говорит Андрей 
Тимошенко. 

– Если раньше взрослые 
пытались привести детей, то 
сейчас приходят дети, студен-
ты, работающая молодёжь – и 
потом приводит своих роди-
телей, – добавляет Сергей 
Самодов. 

В поисках тепла 
Год театра | В Воронеже побывал Архангельский театр драмы имени Михаила Ломоносова
Семь спектаклей были показаны в рамках обменных гастролей. Воронеж-
ский академический театр имени А.В.Кольцова отправился на несколько 
дней в Архангельск, чтобы представить там шесть своих постановок: «Аме-
риканские горки», «Академия смеха», «Итальянский брак», «Метель», «Моя 
дорогая М...», а также премьерный спектакль для детей «Человек с детским 
акцентом». 

Труппе удаётся удерживать баланс между 
«классическим» и «современным», между 

отечественной и зарубежной драматургией и 
т.д. Именно такой баланс «привлекает публику, 
заставляет её думать». 
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Сцена из спектакля «Скупой».

анатолий круГлоВ

Такой расклад получили 
специалисты Института обще-
ственного мнения «Квалитас», 
которые проанализировали ре-
зультаты опроса, проведённого 
ими методом телефонного 
интервью 10-13 сентября ны-

нешнего года среди 600 жите-
лей Воронежа. На повышенное 
число преступлений жалова-
лись, прежде всего, бедные 
люди (37 процентов). А если 
сравнить районы проживания, 
то наиболее криминальными, 
со слов их жителей, выглядят 
Коминтерновский (15 процен-

тов) и Левобережный (тоже 15 
процентов) районы. Тогда как, 
к примеру, в Ленинском райо-
не только шесть процентов 
жителей посетовали на высо-
кую преступность. И правда, 
по сообщению облпрокура-
туры, самым криминальным 
районом Воронежа за шесть 
месяцев нынешнего года стал 
Коминтерновский район (2478 
преступлений). На втором 
месте по криминогенности – 
Левобережный район (было 
зарегистрировано 1515 пре-
ступлений).

Чем богаче люди, тем чаще 
они убеждены в низком уров-
не преступности по местам 

их проживания. В частности, 
среди самых состоятельных 
горожан количество убеж-
дённых в безопасности на 
городских улицах возрастает 
до 58 процентов. Казалось бы, 
вот он, рецепт избавления от 
чрезмерной тревоги за свою 
безопасность: повышай дохо-
ды нищих и бедных до уровня 
доходов состоятельных зем-
ляков – и люди с бедствен-
ным материальным положе-
нием сразу же почувствуют 
себя более защищёнными от 
преступников, чем сейчас. Но 
не тут-то было: как раз с этим 
вопросом (ростом доходов 
бедняков) в стране как-то 

не шибко ладится. И всё же, 
аналитики ИОМ отмечают 
отрадный факт: если в 2011 
году более трети горожан (35 
процентов) называли уровень 
преступности в Воронеже вы-
соким, то сегодня такого мне-
ния придерживаются только 
12 процентов горожан.

Действительно, аналитики 
ИОМ сообщают, что воронеж-
цы в большинстве своём вовсе 
не считают родной город кри-
минальным центром России: 
51 процент опрошенных по-
лагает, что уровень преступ-
ности в Воронеже примерно 
такой же, как и в среднем по 
стране. Более трети горожан 

(36 процентов) уверены, что 
планка преступности в Воро-
неже даже ниже, чем в прочих 
российских регионах. Самые 
оптимистичные оценки ситуа-
ции давали богатые и молодые 
респонденты. Лишь два про-
цента горожан (в основном 
это люди с бедственным ма-
териальным положением) 
подозревают, что в Воронеже 
преступления совершаются 
чаще, чем где-либо в РФ. 
Что касается ожиданий во-
ронежцев, то большинство 
опрошенных (51 процент) по-
лагают, что ситуация в плане 
преступности через год никак 
не изменится.

Преступность глазами бедных и богатых
опрос
По мнению большинства воронежцев (57 про-
центов), преступность в местах их проживания 
имеет средний уровень. Каждый четвёртый 
респондент (26 процентов) считает уровень пре-
ступности низким, и только 12 процентов – вы-
соким.

– Игорь Вячеславович, 26 
октября состоится открытие 
охоты на пушных животных 
на территории Воронежской 
области. Почему это – со-
бытие для вас?

– Потому, что охота на 
пушных – один из ожидаемых 
многими массовый вид охоты. 
Копытных животных, к со-
жалению, у нас становится всё 
меньше и меньше. И данный 
вид охоты в настоящее время 
носит поощрительный харак-
тер для тех, которые помогают 
нам вести работу в районах: 
устанавливают кормушки, 
берут на себя другие биотех-
нические заботы.

Охота на пушных – это 
праздник, в первую очередь, 
для заводчиков гончих со-
бак. В Воронежской области 
30-40 процентов охотников 
держат гончих собак, широко 
представлены такие породы, 
как русские пегие гончие, 
русские и эстонские гончие. 
Для них это единственная 
возможность для натаски, 
нагонки своих питомцев. Для 
таких целей нашим обще-
ством проводятся соревно-
вания, полевые испытания и 
выводки собак. В настоящее 
время вся необходимая для 
открытия охоты на пушных 
документация обществом 
получена, ведется работа по 

распределению разрешений 
по районам области. Цены на 
путёвки не выросли, остались 
на уровне прошлого года.

– До 15 ноября в Воро-
нежской области разрешена 
охота на пернатую дичь. В 
чём её особенности?

– Она проходит согласно 
параметрам, утвержденным 
указом губернатора Воро-
нежской области. А её особен-
ности заключаются в предо-
ставлении охотнику возмож-
ностей отстрела с подхода, 
из укрытия, на перелетах, с 
применением плавательных 
средств и подсадных птиц. В 
этом году все проходит спо-
койно, без происшествий.

– А что, и такие случа-
ются?

– Да. Огорчительно, но не-
счастные случаи на охоте ино-
гда имеют место. Что касается 
нынешнего года, то охота на 
пернатых продолжается. Идёт 
гусь, но в основном трофеями 
становятся кряковые: всякие 
трескунки, свистунки, широ-
коноски и наша кряква. Где-
то в конце октября – начале 
ноября мы ждём массового 
перелёта осенней птицы.

– Можете ли вы для людей, 
не являющихся охотниками, 
доходчиво объяснить пользу 
цивилизованной охоты для 
сохранения и приумножения 

животного мира Воронеж-
ской области?

– Борьба за цивилизован-
ную охоту – одна из важней-
ших забот нашего общества. 
К сожалению, сейчас брако-
ньеры настолько вооружены, 
«подкованы», что бороть-
ся с ними очень сложно. У 
них – и мощные снегоходы, 
и квадроциклы, и приборы 
ночного видения, и «крутое» 
оружие. Шансов зверю они 
практически не оставляют. 
Актуальная проблема требует 
решения. В связи с этим, в 
районах нашими сотрудни-
ками организуются рейды 
по охране животного мира 
совместно с сотрудниками 
госохотинспекции и полиции. 
Привлечение сотрудников 
государственных органов не-
обходимо, так как сами мы не 
имеем права составлять про-
токолы на браконьеров, как 
это практиковалось раньше. 
Работу по противодействию 
незаконной охоте общество 
ведёт постоянно, поскольку 
браконьеров очень много, и, 
к сожалению, меньше их не 
становится.

– И всё-таки, для многих 
жителей охота на животных 
и забота о них – понятия не-
совместимые.

– Здесь ситуация очень 
простая. Перед началом сезона 
работниками общества про-
водится учётная работа в от-
ношении объектов животного 
мира нашего региона, а госу-
дарственные инспекторы кон-
тролируют эту деятельность. 
Природоохранным законода-
тельством чётко прописано, 
какой процент изъятия тех или 
иных животных допустим. Че-
рез постановление правитель-
ства региона устанавливаются 
нормы, квоты, лимиты добычи 
на конкретный вид животных. 
Сверх установленной нормы 
добыча запрещена. Потому ци-
вилизованная охота не сказы-
вается негативно на популяции 
того или иного вида животных, 
обитающих на территории Во-
ронежской области. 

Кроме того, решение о 
регулировании численности 
принимается и в случае воз-
никновения угрозы и рас-
пространения болезней охот-
ничьих ресурсов, нанесения 
ущерба здоровью граждан, 
объектам животного мира. 
Вот, например, сейчас у нас 
проблема с бешенством среди 
лисиц. Мы оперативно реаги-
руем на зарегистрированные и 
подтверждённые ветслужба-
ми случаи бешенства.

– Известно, что ВРООО-
иР активно и успешно ведёт 
кинологическую работу. Кто 
в этом нуждается? Как и чем 
вы им помогаете?

–На базе нашей обще-
ственной организации в целях 
определения лучших по экс-
терьеру и рабочим качествам 
собак, их комплексной оценки 
для племенного использо-
вания каждый год проходят 
районные и областные вы-
ставки охотничьих собак. Они 
вызывают большой интерес 
заводчиков собак. Важным 
событием стало и получение 
в сентябре нынешнего года 
доступа к общероссийской 
базе данных охотничьего со-
баководства. В ней собраны 
все сведения по каждой особи, 
включая результаты полевых 
испытаний. В картотеке на-
шего общества есть сведения 
о более двух тысячах охотни-
чьих собак. Ведение киноло-
гической работы важно для 
получения потомства, содер-
жащего элитные охотничьи 
качества собаки.

– Игорь Вячеславович, 
под крылом вашей орга-
низации находятся также 
спортивное рыболовство и 
стрелковый спорт. Каковы 
успехи?

– Общество успешно взаи-
модействует с федерацией ры-
боловного спорта. По рыбной 
ловле соревнования у нас про-
водятся ежегодно: на попла-
вочную удочку летом, осенью 
– на спиннинг, а зимой – на 
мормышку. В них участвуют 
представители как районных 
обществ, так и Воронежа. 
Команда нашего общества 
заняла третье место на обще-
российских состязаниях на 
поплавочную удочку в Ново-
воронеже. Соревнования по 
стрелковому спорту регуляр-
но проводятся в стрелковом 
тире в областном центре. Не-
давно, в сентябре, отправляли 
свою команду в Тулу и среди 
полутора десятков участни-
ков заняли восьмое место. 
Замечу, что отличившихся, 

как в выставках охотничьих 
собак, так и на состязаниях 
рыболовов и стрелков, обще-
ство награждает ценными 
призами. Все они так или 
иначе пригодятся любому 
человеку на отдыхе, в том 
числе, конечно, и охотнику, и 
рыболову, и тем, кто увлечён 
стрелковым спортом.

– И последнее. Сколько 
охотников объединяет ВРО-
ООиР? Растут ли их ряды?

– До заключения в 2017 
году охотхозяйственного со-
глашения в 30 районах Воро-
нежской области было около 
23 тысяч охотников и около 
четырех миллионов гектаров 
охотничьих угодий. В соответ-
ствии с требованием закона, 
при заключении соглашения 
мы должны были отдать в 
угодья общего пользования не 
менее 20 процентов от площа-
ди наших угодий. В результате 
чего департаменту природных 
ресурсов и экологии общество 
передало примерно миллион 
гектаров угодий. Сейчас за 
обществом закреплено два 
миллиона 900 гектаров охот-
ничьих угодий. Естественно, 
что, пропорционально им, 
из общества выбыла часть 
охотников, проживающих в 
тех районах, угодья которых 
отошли в общедоступные. 
В настоящее время в наших 
рядах около 18 тысяч охот-
ников и рыболовов. Однако 
наметилась тенденция воз-
вращения охотников в наши 
ряды. Отрадно и то, что в по-
следнее время к нам приходит 
молодёжь. Ведётся работа по 
укреплению и обновлению 
материально-технической 
базы организации. Сейчас мы 
приобретаем два автомобиля 
«Нива» в помощь егерям и 
охотоведам районов. В обще-
стве активно работает система 
поощрения сотрудников, ко-
торые ведут важную работу 
по воспитанию у молодёжи 
любви к родной природе. 
Молодеет и кадровый состав 
общества. 

Беседовал  
Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Урок для тех, кто взвёл курок
Мы и природа | Почему в сообществе охотников и рыболовов Воронежской области высоко ценят и культивируют  
«правила хорошего тона»
Как по мне, браконьеры и волки – одной породы. 
И те, и другие убивают без разбора: не только 
ослабевших, больных, но и беременных и мо-
лодых животных, а также тех обитателей леса, 
которые нуждаются в особой поддержке и защите 
человека. Это – одна из причин, почему тех же 
волков «санитарами леса» можно называть лишь 
с большими оговорками. Такого мнения придер-
живался и наш знаменитый земляк – писатель, 
журналист и телеведущий Василий Песков. Что уж 
тут говорить о двуногих хищниках – браконьерах! 
Вот почему так важна работа по культивированию 
цивилизованной охоты, которую ведёт Воронеж-
ская региональная общественная организация 
охотников и рыболовов. В ходе интервью с пред-
седателем совета ВРОООиР Игорем БАБИНЫМ 
также выяснилось, что это – приоритетный, но да-
леко не единственный аспект забот организации.

Председатель совета ВРОООиР Игорь Бабин – охотник  
с более чем двадцатилетним стажем.
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Воронежский государственный 
аграрный университет    

имени императора Петра I

Приглашает абитуриентов  
на День открытых Дверей
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По горизонтали: 1. Гормон надпочечников, «рожденный» ис-
пугом. 6. Итальянский художник, картины «Даная», «Венера и Адо-
нис». 7. Гора греческих муз. 9. Плечо друга и мачта ЛЭП. 10. Синий 
кит. 11. Телогрейка. 12. Направление в искусстве начала XIX века. 
14. Среднее значение уровня воды водоема. 16. Университетский 
город в Англии. 18. Военачальник, правитель у славянских народов. 
19. «Проходная» в горном хребте. 20. Наивысшая часть Карпат. 21. 
Столица Канады. 23. Мечтательница из «Алых парусов». 25. Если дал 
его – держи. 27. Многостворчатые шторы. 28. «Кукурузник» среди 
советских лидеров. 29. Сплав с ртутью. 

По вертикали: 1. Зазывала Мельпомены. 2. Шкура овцы. 3. Отсут-
ствие знаний и опыта. 4. Подложные документы. 5. Опера В.Беллини. 
6. Сообщение с места событий для зрителей. 8. Помещик из романа 
«Преступление и наказание». 12. Очень приятный запах. 13. Горы в 
Болгарии, Греции. 15. Хозяин «Наутилуса». 17. Битва точек зрения. 
22. Метель, снежная буря. 24. Финская баня. 25. Мощь, заменитель 
ума. 26. Рыжая краска.

Составил Виктор МАРЕЙ.
ответы на кроссворд

По горизонтали: 1. Адреналин. 6. Тициан. 7. Парнас. 9. Опора. 10. 
Блювал. 11. Ватник. 12. Ампир. 14. Ординар. 16. Оксфорд. 18. Воевода. 
19. Перевал. 20. Татры. 21. Оттава. 23. Ассоль. 25. Слово. 27. Жалюзи. 
28. Хрущев. 29. Амальгама.

По вертикали: 1. Афиша. 2. Руно. 3. Некомпетентность. 4. Липа. 5. 
Норма. 6.Телерепортаж. 8. Свидригайлов. 12. Аромат. 13. Родопы. 15. 
Немо. 17. Спор. 22. Вьюга. 24. Сауна. 25. Сила. 26. Охра. 

оБЪЯВление 
квалификационной коллегии судей  

Воронежской области

В соответствии с Законом российской Федерации от  
26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в российской Фе-
дерации» квалификационная коллегия судей Воронежской 
области объявляет об открытии вакантных должностей:

– судьи Воронежского областного суда;

– председателя Каширского районного суда Воронеж-
ской области;

– председателя новохопёрского районного суда Во-
ронежской области;

– заместителя председателя левобережного район-
ного суда г. Воронежа;

– судьи Коминтерновского районного суда г. Воро-
нежа;

– судьи новохопёрского районного суда Воронежской 
области;

– судьи Бутурлиновского районного суда Воронежской 
области;

– судьи рамонского районного суда Воронежской об-
ласти;

– судьи Бобровского районного суда Воронежской 
области;

– мирового судьи судебного участка № 3 в централь-
ном судебном районе Воронежской области.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 
5 вышеназванного Закона, принимаются от претендентов на 
указанную вакантную должность с понедельника по четверг с 
10 часов 00 минут до 18 часов 00 минут, в пятницу – с 10 часов 
00 минут до 16 часов 45 минут (обед с 13 часов 00 минут до 
14 часов 00 минут) в дополнительном здании Воронежского 
областного суда по адресу: г. Воронеж, ул. Орджоникидзе,  
д. 41, ком. 15. 

Телефоны для справок: (473) 222-65-03; 220-75-89.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей Во-

ронежской области – http: //vor.vkks.ru.
Последний день приема документов – 22 ноября 2019 

года в 16 часов 45 минут (время московское). Заявления и 
документы, поступившие после указанного срока, к рассмо-
трению не принимаются.

Отмечая гениальность 
М.Ю.Лермонтова, литературный 
критик Александр Скабичевский, 
некогда учившийся в Петербург-
ском университете у нашего 
именитого земляка академика 
Александра Никитенко, писал: 
«Гениальные люди спешат взять 
от жизни всё, что в ней заключа-
ется; всем, что в ней есть насла-
диться и всем перестрадать…».

людмила СурКоВа
г.Воронеж

Именно таким и был Михаил Юрьевич 
Лермонтов. За свой недолгий век он 

не обошел вниманием ни поэзию, ни про-
зу, ни драматургию. Это мы знаем все по 
его произведениям.

А вот профессор Воронежского ле-
сотехнического университета Михаил 
Вересин, страстный почитатель поэта 
и знаток его творчества, имел свои под-
ходы к стихам гения. Об этом Вересин 
поведал в своей книге «Рассказы о лесах 
и деревьях», давно ставшей библио-
графической редкостью. Одна из глав 
книги так и называется «Лермонтовские 
деревья».

Живший среди полей и дубовых рощ 
пензенской лесостепи, не раз пересе-
кавший страну от севера до Закавказья, 
Лермонтов страстно любил природу. Поэт 
знал многие породы деревьев. А лице-
зрел он их и в имении своего отца в селе 
Кропотово, и когда ехал через Воронеж 
в свое последнее путешествие на Кавказ, 
и в воронежском поместье Семидубрав-
ное, недалеко от Землянска, где гостил 
у своего товарища по полку Потапова… 
Надеюсь, что здесь еще сохранились 

дубы – современники Лермонтова (когда 
Михаил Вересин писал свою книгу, они 
еще были живы).

На страницах лермонтовских творе-
ний рассыпаны, словно жемчужины, ли-
рические сроки о вековых дубах, темных 
елях, стройных тополях, плакучей иве, 
белой акации, тенистых чинарах. Лесные 
красоты Лермонтов, будучи не только 
гениальным поэтом, но и одаренным 
художником, запечатлел во множестве 
картин и рисунков.

Михаил Вересин в своей книге об-
ращает внимание читателя на стихотво-
рение Лермонтова «Три пальмы». Вот 
что он пишет: «Лермонтов не бывал в 
Сирии, но так описал аравийскую пусты-
ню, караван, рощицу пальм, что его «Три 
пальмы» стали, как сообщает литерату-

ровед Ираклий Андроников, «одним из 
самых любимых произведений арабских 
читателей. Стихотворение это переведено 
на арабский язык, и дети в школах учат 
его наизусть». Стало традицией воспри-
нимать «Три пальмы» как аллегорию – 
стихи о трагедии поколения, жаждущего 
приносить благо обществу. В этих стихах, 
однако, есть и глубокий, притом весьма 
актуальный, прямой смысл: цветущий 
оазис, который мог бы долгие годы при-
носить пользу людям, человек мимоходом 
превратил в пустыню:

И следом печальным 
                            на почве бесплодной
Виднелся лишь пепел, 
                             седой и холодный…
Как же это созвучно с нашими днями, 

когда и поджигают, и вырубают не за-
думываясь наше природное богатство 
– лес.

Мысли и чаяния поэта воспринима-
ются острее и зримее, когда приезжаешь 
в места, связанные с жизнью гения, такие, 
как Ставрополь, Пятигорск, Тарханы. 
В Тарханах – стране детства Михаила 
Юрьевича – ощущается его дух и не-
зримое присутствие. Оно еще более уси-
ливается, если спуститься в подземелье 
часовни, постоять у свинцового гроба, 
подумать о бренности бытия и мелоч-
ности суеты… Может, оттого еще острее 
чувствуется присутствие поэта, что по его 
желанию (помните знаменитые строки 
«Надо мной, чтоб вечно зеленея, темный 
дуб склонялся и шумел») Елизавета 
Арсеньева, бабушка, обожавшая своего 
внука, посадила дуб.

Мемориальные деревья, современники 
Лермонтова, как бы продолжают жить за 
него, рано покинувшего этот мир, чтобы 
доносить до потомков мятежную и бес-
смертную душу поэта.

И тёмный дуб склонился над поэтом
дата | Исполнилось 205 лет со дня рождения Михаила Юрьевича Лермонтова

М.Ю.Лермонтов в ментике  
лейб-гвардии Гусарского полка.  

Картина Петра Заболотского (1837).

Под его руководством во-
ронежский «Факел» показал 
невразумительную игру – в 
17 проведенных матчах было 
одержано всего две победы, 
и команда обосновалась на 
последнем месте в турнирной 
таблице. 

Дабы сохранить место в 
ФНЛ и начать, наконец, на-
бирать очки, требовался опыт-
ный специалист с «твердой 
рукой», но на смену Оборину 
пришел Владимир Бесчастных 
– бывший игрок московского 
«Спартака» и один из лучших 
бомбардиров сборной России. 
Он уже работал под руковод-
ством генерального директора 
Асхабадзе в столичном клубе, 
воспитывая молодежную ко-

манду «красно-белых». На 
этом его опыт самостоятель-
ной работы был исчерпан. 
Далее он числился в помощ-
никах у главных тренеров 
армавирского «Торпедо» и 
«Тосно», после чего на два с 
половиной года выпал из поля 
зрения футбольных специали-
стов. Генеральный директор 
«Факела» вспомнил о своем 
соратнике и предложил ему 
высокую должность. 

Дебютный матч под руко-
водством Бесчастных «Фа-
кел» с треском провалил.

«Факел» не забивал голов 
в ворота соперников на про-
тяжении 517 минут, но уже 
на седьмой минуте встречи 
с «Шинником» мог выйти 
вперед. Впервые за 18 прове-
денных поединков воронеж-

цы получили право пробить 
пенальти. Волжанин Поки-
дышев сыграл рукой в своей 
штрафной площади, и арбитр 
показал на белую «точку». В 
составе «Факела» есть отлич-
ный «пенальтист» – Петрусев, 
но мяч схватил Верулидзе, 
который вообще первый раз 
вышел в стартовом составе, и 
запустил его выше ворот. 

Больше опасных моментов 
у ворот «Шинника» не воз-
никало. Отдав территорию 
«Факелу», волжане раз за 
разом ловили их на контр-
атаках. Получив четыре мяча 
в свои ворота, воронежцы не 
смогли забить даже гол пре-
стижа и довели свою «сухую» 
серию до 607 минут игрового 
времени. 

Впервые в сезоне трибуны 
в один голос скандировали: 
«Молодцы!». Вот только бла-
годарили за игру болельщики 
не «Факел», а «Шинник». И 
стыдно за воронежскую ко-
манду, и больно. 

Результаты матчей 18-го 
тура. «Авангард» (Курск) – 
«Текстильщик» (Иваново) 
2:1, «Луч» (Владивосток) 
– «Енисей» (Красноярск) 
0:1, «Армавир» – «Ротор» 
(Волгоград) 0:0, «Нижний 
Новгород» – «Химки» 1:0, 
«Мордовия» (Саранск) – 
«Краснодар-2» 0:3, «СКА-
Хабаровск» – «Томь» (Томск) 
1:1, «Балтика» (Калининград) 
– «Нефтехимик» (Нижне-
камск) 1:0, «Чайка» (Песча-
нокопское) – «Спартак-2» 
(Москва) 2:1, Торпедо» (Мо-
сква) – «Чертаново» (Мо-
сква) 0:1.

Впереди идут «Торпедо» 
– 43 очка, «Химки» – 37, «Ро-
тор» – 35 и «Чертаново» – 32. 
В подвале турнирной таблицы 
находятся «Факел» – 12 очков, 
«Мордовия» – 13, «Текстиль-
щик» – 14, «Спартак-2» – 17, 
«Енисей» и «Краснодар-2» 
– по 19.

23 октября «Факел» сыграет 
в Москве со «Спартаком-2».

В Воронеже аплодировали «Шиннику»
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Шинник» (Ярославль) 0:4

евгений марТыноВ

Перед матчем с ярославским «Шинником» в тренер-
ском штабе команды произошла давно ожидаемая 
смена главного тренера. Готовивший команду к 
первенству России Футбольной национальной лиги 
Сергей Оборин уехал домой. 

17 октября 2019 года навсегда остановилось сердце 
Ивана Савиновича Сафонова – замечательного педа-
гога и талантливого поэта, человека доброй и искрен-
ней души. Смерть пришла к нему на 84-м году жизни.

Памяти И.С.Сафонова

И. С. Сафонов родился 6 
января 1936 года в городе Во-
ронеже. В самом начале войны 
отец ушёл на фронт. Когда враг 
подступал к Воронежу, семья 
перебралась в лискинское село 
Тресоруково, где у рода Сафо-
новых были корни. Здесь Иван 
и войну пережил, и в школе 
отучился, отсюда же уходил 
служить в Советскую Армию. 
Потом работал сельским кино-
механиком и заочно учился на 
филологическом факультете 
Воронежского государствен-
ного университета. 

Практически вся трудовая 
жизнь Ивана Савиновича свя-
зана с воспитанием и образо-
ванием молодого поколения. 
Это был талантливый педа-
гог и организатор учебного 
процесса, он прошёл путь от 
рядового учителя литературы 
до директора средней школы в 
Тресорукове.

Уйдя на заслуженный от-
дых с директорской должно-
сти, Иван Савинович сосре-
доточился на литературной 
деятельности, к чему имел 
несомненную склонность. Его 
стихи публиковались в район-
ной и областной периодиче-
ской печати, в журнале «Подъ-
ём», выходили отдельными 
книгами. Сборники поэта из 
глубинки Ивана Сафонова 

есть во многих библиотеках 
Воронежской области, а так-
же в ведущих библиотеках 
страны – Российской госу-
дарственной, Российской на-
циональной, Президентской. 
Это «Просёлки» (1983), «Пе-
чаль. Любовь. Работа» (1996), 
«Шли годы» (1996), «В родном 
краю» (2007), «Земной любви 
одно мгновенье» (2018). 

Литературные критики с 
похвалой отзывались о твор-
честве Сафонова, идущем от 
сердца и души, называли его 
«поэтом Божьей милостью». 
В 2005 году И. С. Сафонова 
приняли в Союз писателей 
России.

Воронежское литературное 
сообщество глубоко скор-
бит по поводу смерти своего 
коллеги Ивана Савиновича 
Сафонова и выражает искрен-
ние соболезнования родным и 
близким покойного. 

Будем надеяться, что бла-
годарную память об Иване 
Савиновиче как об учителе 
сберегут люди разных возрас-
тов, а к трепетным стихам по-
эта Сафонова будут и впредь 
обращаться новые поколения 
в поисках ответа на вечные 
вопросы бытия. 

Правление Воронежского  
регионального отделения 
Союза писателей России.

хОККЕй

леонид ХруЩЁВ

«буран» (воронеж) –  
«Молот-Прикамье» (Пермь) – 1:3

Счёт в матче открыли хозяева льда усилиями фор-
варда Владислава Рыбакова, но для победы этого оказа-
лось явно мало. Гости сдаваться не собирались, поразив 
ворота «Бурана» один раз во втором периоде и дважды 
в третьем. В концовке матча воронежцы устроили на-
стоящий штурм ворот пермяков, но дивидендов из этого 
не извлекли.

На послематчевой пресс-конференции и.о. главного 
тренера «Бурана» Михаил Бирюков ответил на вопрос о 
смене тренера на столь короткой дистанции: «Вопрос не 
ко мне, не я такие вопросы решаю и не я себя назначаю. 
Принято такое решение, в свою очередь, я не мог уйти, 
потому что тренеров приглашать моя была инициатива, 
команду я собирал, мне было бы стыдно перед собой, 
если бы я принял другое решение».

«буран» (воронеж) –  
«ижсталь» (ижевск) – 4:2

В настоящее время «Ижсталь» переживает не лучшие 
времена: команда, укомплектованная в основном моло-
дыми игроками, находится в нижней части турнирной 
таблицы. Тем не менее без боя ижевчане никому не сда-
ются. Не стал исключением и матч в Воронеже. Упорный 
поединок держал в напряжении болельщиков вплоть до 
финальной сирены, известившей о долгожданной по-
беде «Бурана». Четыре раза красный свет за воротами 
«Ижстали» зажигали: Егор Алёшин (дважды), Никита 
Шацкий и Александр Чиглинцев. 

Главный тренер «Ижстали»Рамиль Сайфуллин: «У 
ребят присутствовало, во-первых, невыполнение игро-
вого задания, во-вторых, игра в неравных составах была 
сегодня полностью провалена. Отсюда и результат. Хотя 
предупреждали, что команда «Буран» сейчас, как ране-
ный зверь, что у хозяев будет предельная мотивация, но 
я не достучался. Моя вина». 

«буран» (воронеж) –  
«нефтяник» (альметьевск) – 2:1

В отличие от «Ижстали», команда «Нефтяник» всегда 
имеет в составе опытных игроков и ставит перед собой 
самые высокие задачи. Несмотря на обилие атак и острых 
моментов, воронежские любители хоккея увидели всего 
три гола. Во втором периоде отличился Егор Алёшин, а в 
третьем гостям удалось сравнять счёт и перевести игру в 
овертайм, где удача сопутствовала «Бурану». Победную 
шайбу забросил Никита Аноховский. 

Главный тренер «Нефтяника» Ильнур Гизатуллин: 
«Соперника с победой – молодцы, заслужили! По своей 
команде скажу, что не понравилось ничего, всё очень 
плохо, будем разбираться. Недооценка! Они же думают, 
что они мастера. Нужно, в первую очередь, уважать со-
перника и знать цену себе».

«буран» (воронеж) –  
«торос» (нефтекамск) – 2:3

По накалу страстей этот матч был сопоставим с ре-
шающим поединком серии плей-офф! А вот бригада ар-
битров вряд ли сможет занести эту встречу себе в актив. 
Именно судейские ошибки привели к тому, что начиная 
с середины второго периода игроки обеих команд часто 
выясняли отношения не только по средствам бросков по 
воротам, но и кулаками и борцовскими приёмами.

После первого периода на табло «Юбилейного» го-
рели цифры 2:1 в пользу «Бурана»: результативными 
бросками отметились Кирилл Слепец и Игорь Зенчиков. 
Во втором отрезке матча игроки «Тороса» увеличили 
давление на ворота воронежцев и забросили две без-
ответные шайбы. В третьем периоде больше атаковали 
хозяева льда, но успеха так и не добились.

«Буран» – «Торос». Опасный момент у ворот гостей.

Иногда поражение 
важнее победы
Напомним, что эту домашнюю серию игр наша ле-
довая дружина провела под руководством нового 
тренерского штаба. Команду, с приставкой «и.о.», 
возглавил менеджер по спортивным операциям 
клуба Михаил Бирюков, а помогает ему в работе 
бывший игрок сборной России Сергей Королёв, 
делающий первые шаги на тренерском попри-
ще. Что ж, как говорится, первый блин не вышел 
комом. «Буран» одержал две победы в четырёх 
матчах, но главное, команда в сложных момен-
тах показала характер, и даже после поражения 
в поединке с «Торосом» болельщики наградили 
хоккеистов бурными аплодисментами.
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Главный тренер «Тороса» Руслан Сулейманов: «Хоро-
шая игра получилась, боевая. Соперник очень быстрый, 
поэтому попытались сыграть короткими сменами. 
Ребята – молодцы, выполнили задание, выстояли там, 
где надо, правильно сыграли в третьем периоде, строго 
на результат».

И.о. главного тренера «Бурана» Михаил Бирюков: «Я 
сейчас сказал в раздевалке ребятам, что такое поражение 
даже какого-то выигрыша ценнее. Спасибо команде за 
этот бой, спасибо болельщикам! К сожалению, проигра-
ли, но такое поражение сплачивает, я очень в это верю! 
Ребята действительно начали верить в себя: как они 
пластаются, как ловят на себя шайбы. Пацаны бились – 
спасибо им за это. Они большие молодцы!».

В общей таблице ВХЛ «Буран» занимает 26-е место 
из 34 команд, имея в активе тринадцать очков после 
пятнадцати проведённых игр. Отметим, что плотность 
в табели о рангах очень высока.

Теперь нашу ледовую дружину ждёт выездное турне 
по маршруту: Москва – Воскресенск – Ташкент.

КРИМИНАЛ

В декабре 2016 года все 
они, действуя по предвари-
тельному сговору и с раз-
ницей в несколько дней, 
совершили нападения на 
двух человек. Похитили и 
вывезли их на автомобиле 
в заранее приготовленную 
квартиру, где незаконно 
удерживали, избивали с при-
менением электрошокера и 
предметов, используемых в 
качестве оружия. При этом 
требовали деньги в размере 
семи миллионов 100 тысяч 
рублей.

Жертвами нападавших 
стали мужчина и женщина. 
В первом случае потерпев-
шему причинё вред здоровью 
средней тяжести. Кроме того, 
в январе 2017 года Шипулин 
и Щукин на автомобильной 
парковке напали на женщи-
ну, отобрали у неё рюкзак с 
деньгами и ключи от квар-
тиры. Затем потребовали от 

неё в ближайшее время вы-
селиться из своей квартиры. 
В результате потерпевшей 
был причинён существен-
ный вред: моральный, фи-
зический и материальный, 
а также выразившийся в 
нарушении права на непри-
косновенность жилища. 

В зависимости от распре-
деления преступных ролей 
они признаны виновными. 
Суд назначил наказание: 
Потапову и Федорову – семь 
лет шесть месяцев лишения 
свободы; Ермакову – пять 
лет шесть месяцев лишения 
свободы; Щукину – восемь 
лет лишения свободы; Ши-
пулину – четыре года шесть 
месяцев лишения свободы. 
Все осуждённые будут от-
бывать наказание в испра-
вительной колонии строгого 
режима, сообщает облпро-
куратура.

Анатолий КРУГЛОВ.

Похищали людей
Железнодорожный районный суд Воронежа 
вынес обвинительный приговор 37-летнему 
Роману Потапову, 34-летнему Евгению Фёдорову, 
28-летнему Сергею Щукину, 26-летнему Артёму 
Шипулину и 49-летнему Геннадию Ермакову.
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